
Comitê Interinstitucional de enfrentamento ao covid-19 no sistema carcerário

Ata de Reunião
Reunião on-line

Data: 28 de setembro de 2021.
Início: 14h00min.

Participantes

Tribunal de Justiça do Estado do Paraná
Adriana Accioly - Assessoria do GMF
Kleber Humberto da Silva - Assessoria do GMF

CNJ/PNUD - Fazendo Justiça
Dra. Juliana Marques Resende
Ministério Público do Estado do Paraná
Dr. Ricardo Lois - Promotor de Justiça

Defensoria Pública do Paraná
-
Assembleia Legislativa - Comissão de
Direitos Humanos
Dr. Thais Giselle Santos
Frente Desencarcerar Paraná
Nayara Paola Dozoretz
Pastoral Carcerária
Luciene Melo

Secretaria de Estado da Segurança Pública
Dr. Vinicius Augustus Carvalho
Dr. Diego Piotrowski Machado
Dr. Francisco Santos - Médico CMP
Irecilze Drongek (DEPEN)
Dr. Marcos Aparecido Marques
Dr. Luiz Francisco da Silveira

OAB/PR
-----
Feccompar
Maria Helena Orreda

Coped/Sejuf
Dra. Waleiska Fernandes
Secretaria de Saúde
Lucimar Pasin

Assuntos da Pauta/Resumo da reunião

1. Atualizações;
2. Segunda dose das vacinas;
3. Retorno da entrega das sacolas;

A presente reunião está registrada em meio eletrônico e arquivada nas pastas eletrônicas
do GMF, sendo que foram aqui registrados em ata os principais tópicos e
encaminhamentos deliberados pelos participantes;

Dr. Diego apresentou os dados referentes aos casos entre presos e servidores suspeitos e
confirmados para convid-19 no Estado do Paraná, totalizando os casos suspeitos em 4 (quatro)
presos e 11 (onze) servidores; confirmados: 82 presos (sendo 68 em São Mateus do Sul) e 21
servidores; recuperados: 4869 presos e 1313 servidores; óbitos: 26 presos e 11 servidores;
Vacinação no sistema: previsão de vacinação completa (aplicação da segunda dose) a maior
parte das unidades estão recebendo as doses, com exceção das unidades em surtos ou
pessoas que adentram no sistema;

Maria Helena Orreda informou que a cadeia de Irati está interditada em razão do surto de
covid, e que não observou os dados desta comarca no boletim do Depen, com contaminação de
servidores da cadeia. Solicitou esclarecimentos da SESP sobre a situação, bem como sobre a
política de testagens; Dr. Diego se comprometeu a inserir os dados de Irati ao boletim e prestar
informações ao grupo assim que recebê-las; Dr. Francisco Santos pontuou a necessidade de
atenção ao sistema, buscando-se a testagem em massa nas unidades, principalmente quando



apresentam quadro de surto, bem como a testagem obrigatória das pessoas que ingressam no
sistema, sem relaxar as demais medidas sanitárias e de cuidado; opinou que as visitas
presenciais retornem de forma flexibilizada, possibilitando o contato das pessoas privadas de
liberdade com seus parentes;

Dra. Waleiska trouxe situação em relação às famílias de novos presos, que estão tendo
dificuldades de confecção da “carteirinha” que os habilita ao envio dos suprimentos que
compõem as sacolas e sugeriu o estabelecimento de protocolo único para esse procedimento; a
Dra. Lucimar Pasin informou o recebimento do ofício do comitê sobre a possibilidade de
entrega das sacolas e que oportunamente será respondido; Dr. Marques informou que a
emissão das “carteirinhas” são geridas pelas unidades penais e que mesmo antes de sua
emissão, o visitante poderá se cadastrar para o envio do sedex, enviando cópia de sua
documentação; Senhora Nayara questionou sobre a previsão do retorno das entregas das
sacolas pelos familiares, tendo em vista que muitos pacotes enviados por sedex estão sendo
devolvidos. Exemplificou que em Piraquara existe uma estrutura possível para essa retomada e
questionou a possibilidade de retorno; Dr. Diego informou que a prioridade é a segurança no
planejamento do retorno gradual das visitas, para posteriormente a questão das sacolas, que
ainda não há previsão;

Encerrada a reunião, foi designada o próximo encontro para o dia 26 de outubro de 2021, às
14h00min.


